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Merci à tous ces jeunes qui s'investissent pleinement lors de nos interventions et qui nous apportent
beaucoup de bonheur en retour. Nous avons réussi, avec des chefs d'établissement et des enseignants
impliqués et soucieux de leur bien-être, à faire prendre en charge des enfants, et donc à les protéger !

Un grand merci également à tous nos membres, à nos responsables départementaux bénévoles pour leur
investissement, à nos intervenants, à nos donateurs et à toutes les personnes qui soutiennent et
encouragent nos actions, au service de l'enfance.

Nathalie Cougny
Présidente et fondatrice                                                                    

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE
Chères toutes et chers tous,

Nous achevons notre troisième année qui marque un tournant pour notre
association. En effet, grâce aux nombreuses rencontres et à une prise de
conscience affirmée, le chemin de la prévention et de la formation a pris une
nouvelle dimension.

MERCI !

Informer les enfants et former les adultes aux maltraitances infantiles est un
enjeu pour notre société !

Nous devons parfois encore aider à dépasser des peurs, à lever des freins,
mais les retours extrêmement positifs des adultes et les nombreux
"Mercis" des enfants que nous sensibilisons nous prouvent l'intérêt de nos
actions ; elles doivent se multiplier ! 

Nous avons rencontré cette année de nombreux acteurs de l'enfance et noué
des partenariats. Nous sommes ravis d'avoir obtenu notre premier agrément
académique et de rejoindre la Convention Nationale des Associations de
Protection de l'Enfance (CNAPE), regroupant 160 associations de protection
de l'enfance. 

Tous les enfants ont droit à la santé, au respect et à une vie sans violence, ce n'est pas une simple phrase,
nous sommes tous concernés et c'est tous ensemble que nous devons poursuivre ce travail, car les enfants
sont les premières victimes des violences intrafamiliales. La prévention et la formation sont indispensables
pour savoir, comprendre, reconnaître et agir de manière efficace et bienveillante. 

5 701
enfants sensibil isés

704
adultes formés

7
académies

70 
bénévoles

54 
responsables

départementaux

245 
adhérents

3 
marraines

+330
intervenants

professionnels
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         Sur quel type de maltraitance ?

  
        Si oui, en as-tu déjà parlé à quelqu'un ? Oui : 14 %
        Cela a-t-il changé quelque chose ? Non : 6 %

Cyberharcèlement : 40 filles - 83 garçons  
Psychologique : 110 filles - 127 garçons  
Sexuelle : 49 filles - 77 garçons  
Physique  : 115 filles - 168 garçons 
Harcèlement scolaire : 116 filles - 134 garçons

   

Maintenant que tu sais ce que sont les maltraitances sur enfant, penses-tu être victime de maltraitance ?
(plusieurs réponses possibles)  : Oui : 23 % (259 filles - 289 garçons)

La prévention, par la sensibilisation aux différentes formes de maltraitance que les enfants peuvent subir ou
rencontrer, comment les reconnaître, s’en protéger et à qui en parler.

Le bien-être, avec des ateliers ludiques : être bienveillant avec soi et avec les autres, les besoins de l’enfant, les
émotions, la gestion du stress, les paroles valorisantes, l’empathie, la relaxation, le respect de son corps et de
celui des autres. 

INTERVENTIONS DANS LES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES

Nous avons mis en place un programme complet basé sur une approche concrète et adaptée aux enfants du CE2 à
la 5ème. Ce programme allie :

Nous distribuons une affiche du 119 pour chaque classe,  un dépliant de l’association à lire avec les parents et
Ma carte SOS contacts, créée par l’association, ou un autocollant du 119 à chaque enfant.

Au cours de nos interventions, les enfants qui manifestent être victimes de violence sont pris en charge
par l'établissement. 

3 503 enfants ont été sensibilisés cette année.

SENSIBILISATION DES ENFANTS

Les statistiques ont été réalisées à partir de 2 391 questionnaires exploitables dans 16 écoles primaires, 14
collèges et 1 centre de loisirs. Les garçons sont davantage concernés pour la seconde année consécutive.

EXTRAIT DU BILAN STATISTIQUE DE L'ANNÉE  

Ecole primaire, Val-de-Marne (94)

Merci au recteur de l'Académie, Monsieur Karim
Benmiloud, de nous avoir attribué notre 1er agrément.

As-tu déjà entendu parler de la Convention Internationale des droits de l'Enfant ?  Non : 65 %

Connais-tu le numéro de téléphone à appeler si un enfant est en danger ? Non : 60 %

Penses-tu que cette intervention a été importante pour toi ? Oui : 84 %
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Penses-tu que nous devions continuer de parler des maltraitances 
avec d'autres enfants ? Oui : 88 %



Cela est très bien pour les enfants qui sont dans cette difficulté. Puis les personnes qui nous ont expliqué sont
très sympas.

J’ai trouvé que c’était une intervention très importante et que nous devions savoir tous ! 

C'est un sujet important et les enfants peuvent découvrir qu'ils/elles sont victimes.

C'est une intervention nécessaire car cela aide des enfants, et ce sujet n'est pas souvent abordé.

C’est très bien, vous devez continuer c’est important.

Je trouve que c'était très important autant pour nous que pour les adultes. Je trouve que le travail est bien fait et
bien expliqué.

Votre intervention est très importante pour les personnes qui osent pas en parler.

Ceci est important pour une vie plus belle et plus longue.

Merci pour ce que vous faites pour apprendre aux enfants et j’espère que vous passerez dans l’école de ma
petite sœur.

Grace à vous, j’ai appris beaucoup de chose. Merci à vous.

C’était super. Merci à vous d’aider les enfants en maltraitance. Merci !

Je ne savais pas avant mais maintenant j’ai compris avec vous.

Merci d’avoir parler de ça maintenant si je suis témoin de maltraitance/violence je vais pouvoir aider les
personnes.

J’ai bien aimé la leçon et j’ai appris beaucoup de choses importantes, et j’espère que vous allez dire ces messages
à tout les enfants du monde, bonne continuation. 

Merci d’être venus dans notre classe, merci.

C’étais très cool, j’ai aimé ce rappel et le questionnaire et surtout de s’intéresser à nous, nous = Les enfants.

C’était génial de parler de ça, ça nous appris beaucoup de chose.

Séance bien-être, La Réunion (97)

QUELQUES COMMENTAIRES LIBRES DES ENFANTS

Je trouve que ce cours sert à nous rappeler. C’est
toujours important.

Je soutiens tous ceux qui ont été victimes de
maltraitances. Et j’ai trouvé cette intervention très
bien, très instructive. Je souhaite courage et bonheur
aux gens qui ont vécu ça.

Je trouve que c’est bien d’en parler car ça permet de
faire attention à nous.

Vous m’avez appris beaucoup de choses. Merci !

OUI !!! continuez svp dans les autres écoles !
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Le programme annoncé a-t-il été respecté ? 4.19 / 5
Qualité/richesse/pertinence du contenu : 4.13 / 5
Acquisitions personnelles : 4 / 5
Pédagogie de la formation : 4.13 / 5
Qualité de l'intervenant (compétences, disponibilité, écoute) : 4.39 / 5
Qualité de l'animation (dynamisme, clarté des exposés) : 4.20 / 5
Support : 3.77 / 5
Rythme de la formation : 3.77 / 5
Objectif de la formation : 4.07 / 5
Globalement, cette formation a-t-elle répondu à vos attentes ? 4.02 / 5
Cette formation vous a-t-elle donné des outils nécessaires à votre activité ? 4.03 / 5
Satisfaction générale au niveau de la formation : 4.15 / 5

FORMULAIRE D'ÉVALUATION - MOYENNE GÉNÉRALE : 4.07 / 5

Etant professionnelle de l'éducation, il est indispensable d'identifier des signes de maltraitance et de savoir quoi faire.
De nombreux élèves de notre établissement sont victimes ou potentiellement en situation de pouvoir l'être.
En tant qu'individu qui a été victime, en tant que parent qui essaie de faire au mieux, en tant que professionnel.
Car je travaille quotidiennement avec des enfants de 3 à 10 ans. La VEO revient souvent.
Chacun a surement connu une enfant qui faisait partie de ces situations, c'est utile de savoir comment agir.
La formation et son contenu m'ont aidé à comprendre certaines situations à laquelle j'ai été confrontée.
On rencontre toutes sortes de comportements, on ne se sent armé pour donner des réponses et comment intervenir.
Car j'ai un enfant et ma façon d'agir involontaire n'était pas bonne et je n'en savais pas beaucoup sur la maltraitance.
En contact avec les enfants par le métier d'enseignante, je suis en première ligne.
Intervention des participants possible.
Comment recueillir la parole de l'enfant. Rechercher toujours le bien de l'enfant.
IP et signalements envoyés régulièrement.
Confrontation au quotidien auprès d'enfants en difficultés en tant qu'infirmière.
La formation correspond à mon quotidien, je me suis sentie écoutée et prise en compte.
Je me suis sentie impliquée, en tant que professionnelle de l'éducation.
Assez interactif. Sujet utile dans le métier de l'enseignement.
En tant qu'enseignant en contact avec des adolescents, notre rôle est de signaler tout comportement anormal.
Je ne veux pas me sentir coupable si je n'arrive pas à détecter une quelconque maltraitance chez un enfant.
J'ai des enfants maltraités dans ma classe. Je ne souhaite pas passer à côté de quelque chose d'important.
Le sujet de la maltraitance est au coeur de notre métier lorsque nous travaillons avec des enfants.
Car nous sommes confrontés à des élèves davantage exposés à ces violences.
Reconnaissance de certains symptômes à observer davantage.
Partage d'expériences, chiffres.
Interactif. Exemple de cas concrets.
Situations rencontrées au quotidien.
Nous, éducateurs, sommes confrontés au quotidien à des situations de mal-être des enfants.

POURQUOI VOUS ÊTES-VOUS SENTI(E) IMPLIQUÉ(E) ? (QUELQUES EXEMPLES)

"Les maltraitances infantiles et la chaîne de protection !"

22 formations adultes ont été délivrées dans les établissements scolaires. 
10 formations adultes hors scolaire (crèche, centre de loisirs, agents communaux).

La formation dure 3h avec 2 modules. Nous avons formé 612 adultes cette année. 

1 : Insuffisant
2 : Moyen
3 : bon
4 : Très bon
5 : Excellent 

LA FORMATION ADULTES
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Merci de cette intervention qui permet de faire plus attention à certains signaux. Professeur collège

Cette formation devrait avoir lieu dans toutes les écoles et collèges. Enseignante primaire

L’intervention était très bien et je pense a pu répondre à l’essentiel des besoins des animateurs. Cette
intervention est une bonne chose si elle peut se déployer auprès d’un maximum de professionnels en contact
avec les enfants. Je vous souhaite une belle continuation dans ce magnifique projet. Cheffe de service ASE

Formation très complète et très professionnelle. Enseignante primaire

Un grand merci, votre intervention est très complète. Professeur collège

Remise en question de ses propres pratiques et nouveau regard vis-à-vis des élèves. Enseignante primaire

Formation à intégrer dans les formations initiales et continues. Principale collège

Nous avons appris énormément de choses importantes, notamment pour le recueil de la parole de l'enfant.
Enseignant primaire

Grand merci pour toute l'équipe. Formation beaucoup plus intéressante que les formations institutionnelles.
Devrait être donnée à tous les enseignants et professionnels de l'enfance. Directrice école primaire

Formation très intéressante, riche, comme nous devrions avoir plus souvent à l'EN. Enseignante primaire

Merci pour la richesse et la qualité de votre formation. Enseignante primaire 

Bonne formation, interactive et dynamique, richesse d'informations. Enseignante primaire

Un grand merci pour votre intervention très complète. Professeur collège

Idée très intéressante de former les futurs parents pour sortir de la banalisation et de la reproduction des
comportements. Professeur collège 

Merci pour votre engagement. Professeur collège

QUELQUES AVIS SUR LA FORMATION

Rédiger une IP, un signalement.
Plus de temps.
Développer "le travail en réseau" au sein d'un établissement scolaire en cas d'IP/signalement.
Comment sensibiliser les élèves (quand l'association ne passe pas). 
Comment aborder les choses avec les enfants quand on repère des signes.
Savoir comment agir avec l'enfant sur la durée, quand les faits sont connus et signalés.
Des conseils pour éduquer sans VEO et développer l'éducation bienveillante.
Comment aider à la libération de la parole ?
Comment faire pour améliorer nos pratiques ? 

LES DEMANDES QUI REVIENNENT LE PLUS SOUVENT

Yvelines (78)Seine-et-Marne (77) La Réunion (97)
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EXTRAITS DU SONDAGE EN LIGNE
La grande majorité des personnes a répondu aux questions, merci pour leur implication. 

Intervention en zone prioritaire : 32 %
Avez-vous déjà traité du sujet des maltraitances, y compris les violences sexuelles, avec les élèves ? Non à 41 %
A partir de quel niveau de classe pensez-vous que cela devrait avoir lieu ? CP : 44 % - CE2 : 28 %
Sur quel sujet en particulier ? Toutes les violences : 72 % - Harcèlement : 47 % - VEO : 38%

Informations générales

Formation au sein de l'établissement scolaire
Avez-vous reçu une formation spécifique sur les maltraitances infantiles ? Non à 85 % 
Si non, pensez-vous qu'une formation serait utile aux enseignants ? Oui à 100% 
Sur quelle forme de violence ? Toutes les violences : 79 % 

Détection et prévention
Pensez-vous que l'école soit le lieu idéal pour sensibiliser les enfants aux différentes formes de violence ? Oui à 100% 
Rencontrez-vous des cas de harcèlement scolaire ? Oui à 68%
Rencontrez-vous des cas d'enfants maltraités dans leur famille ? Oui à 53 % - Je ne sais pas à 48 %
A qui en avez-vous parlé en premier ? Les enseignants : 35 % - Psychologue : 23 % - Parents : 11 % - CRIP : 11 %

Personnel référent et besoins

Y a t-il une infirmière présente en permanence dans votre établissement : Non à 97 %
Auriez-vous besoin d'une infirmière à plein temps ? Oui à 53 %
Auriez-vous  besoin d'un-e psychologue ? Oui à 90 %

Avis sur les interventions
L'intervention a-t-elle été satisfaisante : Tout à fait : 78 % - Plutôt oui : 22 %
Recommanderiez-vous nos interventions ? Oui à 100% - Envisagez-vous de nous faire revenir ? Oui à 100%

Formidable, continuez !

Je recommande chaleureusement les interventions de l'association, qui permettent aux élèves de libérer la parole et de trouver des
interlocuteurs qui ne sont pas de l'établissement scolaire.

Très satisfaisantes, à réitérer l'année prochaine, exploitation envisagée en classe.

Il serait intéressant de revenir dans un an ou deux. Attention toutefois, l'école n'a pas d'argent pour financer cette intervention.

Des intervenants excellents et talentueux. Une très belle expérience pour nos élèves et les enseignants présents. Nous avons hâte vous
retrouver lors de la formation adultes !

Mes collègues m'ont fait des retours très positifs sur les interventions d'hier. Vos collègues sont pédagogues et professionnelles. Ces
interventions ont permis à certains élèves de libérer leur parole. Un grand merci de la part de toute mon équipe.

Je vous remercie pour votre retour et les synthèses très intéressantes qui vont être transmises aux professeurs principaux des classes.

Les interventions étaient effectivement de qualité. Une réflexion sur des rituels scolaires à mettre en place dans les classes et
l'établissement pourrait être intéressante.

Nous sommes un centre de loisirs, cette intervention y a toute sa place. Du CE2 au CM2, les enfants ont été très attentifs sur la partie
maltraitance. 

Certains parents étaient ravis que vous interveniez, ils nous ont félicité de cette initiative lors du mail d'information en amont.

Thèmes abordés très pertinents surtout à cet âge. Très bonne communication avec les intervenants.

LES CHEFS D'ÉTABLISSEMENT
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Charlotte Caubel, secrétaire d’Etat auprès de la Première ministre, chargée de l’Enfance.
Yaël Braun-Pivet, présidente de l’Assemblée nationale, députée des Yvelines.
Perrine Goulet, présidente de la Délégation aux droits des enfants à l'AN, députée de la Nièvre.
Bérénice Dély, conseillère du ministre de l’Éducation nationale et de la Jeunesse.
Marine Chollet, conseillère de la ministre de l'Égalité entre les femmes et les hommes.
Geoffroy Bax de Keating, vice-président du Conseil départemental des Yvelines, chargé de la protection
de l'enfance.
Claire Bey, cheffe du bureau de la santé et de l’action sociale au ministère de l’Éducation nationale. 
Frédéric Bierry, président de la Collectivité européenne d’Alsace.
Brigitte Klinkert, ancienne Ministre de la Cohésion sociale et députée du Haut-Rhin
Anne Gbiorczyk, vice-présidente de la Seine-et-Marne, en charge de l'enfance et de la famille.
Laurence Muller-Bronn, sénatrice du Bas-Rhin.
Salvatore Stella, directeur général adjoint ADSEA-AFI / Vice-président de la CNAPE.
Claude Roiron, haute fonctionnaire à l’égalité filles/garçons au ministère de l’Éducation nationale.
Dorothée Cloître, colonelle de gendarmerie, référente nationale des violences intra familiales (VIF).
Olivier Serva, député de Guadeloupe, membre de la délégation aux droits de l’enfant des Outre-Mer.
Olivier Achtouk, conseiller éducation auprès de Charlotte Caubel.
Ronald Grec, Toraya Boukraa et Aïda Kergroach, cabinet de la rectrice de Versailles.
Christine Gangloff-Ziegler, rectrice de la Guadeloupe.
Magalie Vigé, déléguée aux droits des femmes et à l’égalité femmes/hommes du Nord.
Anne Chiardola, directrice académique adjointe DSDEN du Var.
Christophe Marsollier, inspecteur général (IGESR) de l’Éducation nationale. 
Geoffroy Boulard, maire du 17ème arrondissement, conseiller de Paris.
Thomas Demière, directeur général d’établissements Home Meitis.
Vanina Arrighi de Casanova, chargée de mission droits de l'enfant à la mairie de Paris.
Khadija David, directrice de la politique de la ville de Drancy.
Tristana Lugagne-Delpon, direction sécurité de la ville d’Argenteuil.
Marion Lepetit, directrice de la CRIP des Yvelines. 
Mathilde Moulia, direction générale de la Cohésion sociale (DGCS).
Pascale Dumoncel d’Argence, déléguée générale et Jean-Marc Pavani, président de l'UDAF 78.
Thibaud Cado, responsable national animation des territoires de la CNAPE.
Olivier Bardouil, directeur des écoles du Mené Est de Bretagne.
Asma Mouchrit, chef de projet prospective et partenariat au Conseil départemental de l’Essonne.
Priscilia Routier-Trillard, fondatrice de l'association The Sorority.
Sabrina Accault-Puntel, responsable service politique de la ville, Marne et Gondoire.

LES RENDEZ-VOUS
MARQUANTS DE L'ANNÉE !
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Avec Yaël Braun-Pivet, 
présidente de l'Assemblée Nationale

Avec Olivier Serva, député de Guadeloupe

Avec Khadija David, directrice de la politique 
de la ville de Drancy

Avec Frédéric Bierry, président de la Collectivité Européenne d'Alsace 
et Laurence Muller-Bronn, sénatrice de Bas-Rhin

Avec Salvatore Stella, président du CNAEMO

Avec Charlotte Caubel, 
secrétaire d'Etat chargée de l'Enfance
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Conseil départemental des Yvelines avec un plan à 4 ans
Région Ile-de-France (en cours) 
Ministère de l'Intérieur et des Outre-Mer  
Conseil départemental du Nord 
Michel Lefebvre, conseiller départemental du Nord 
Préfecture du Val-de-Marne (94)
Préfecture de Seine-Saint-Denis (93)
Collectivité Européenne d’Alsace 
Communauté de communes Gally-Mauldre (78)
Commune de Drancy (93)
Commune d'Argenteuil (92)
Commune de La Possession (97)
Commune des Avirons (97)
Commune de Clermont-Ferrand (63)
Le collège de Bréval (78)

NOS SOUTIENS FINANCIERS
L'association fonctionne grâce aux dons et subventions. Nous avons besoin de construire des
partenariats pérennes afin de réaliser nos actions de prévention dans le plus grand nombre de régions
et pour le fonctionnement de l'association.

Pour mener à bien les interventions et qu’elles soient de qualité, nous faisons appel à des intervenants
indépendants et professionnels qui sont rémunérés par l’association. 

La maltraitance infantile est un sujet délicat qui demande une approche adaptée, des compétences
spécifiques, une pédagogie et une connaissance approfondie du sujet. C’est aussi le cas pour la
partie bien-être, très appréciée. 

Nous remercions chaleureusement nos partenaires pour les subventions accordées cette année :

Nous remercions également les Cités éducatives de Villeneuve-Saint-Georges (94) et de Valenton (94)
pour leur belle implication à nos côtés, ainsi que les associations de parents d'élèves qui nous aident
à mettre en place nos actions de prévention. 
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NINO FERRER, LE LIVRE-CD 

Nous avons noué un partenariat de 3 ans avec
les éditions Balivernes pour la sortie de cet
album illustré pour la jeunesse. Il retrace la vie de
Nino Ferrer au travers de ses chansons, en
rappelant les événements marquants de sa vie et
en racontant les anecdotes drôles et originales
qui ont amené à la création de ses chansons. 

La Bande à Gaston reprend les plus grands
titres de Nino Ferrer.

1 € est reversé à l'association pour chaque
livre vendu via le financement participatif et
0,50 € sur les ventes en librairie. 

Nous remercions sincèrement le Conseil
d'administration de la CNAPE (convention
Nationale des Associations de Protection de
l'Enfance) pour avoir voté notre adhésion en mai
2023. Nous rejoignons  un réseau majeur de la
protection de l'enfance aux côtés de 160
associations et participerons à un collège
d'experts et aux commissions. 

NOS PARTENARIATS

L'association est partenaire du G500 citoyen. Une
manifestation organisée par huit associations et
collectifs représentant 500 000 sympathisants qui
mettent à l’honneur la participation citoyenne,
sans approche partisane, dans un esprit
constructif et une envie de réconciliation. 

G500
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CNAPE

MOTS ET MAUX DE FEMMES

Du 25 novembre 2021 au 31 décembre 2022, Les
maltraitances, moi j'en parle ! a été partenaire
principal du projet « Mots et Maux de femmes »,
une expographie de 40 m de long en faveur de
l'élimination de la violence envers les femmes.

Sous le haut patronage du Président de la
République Emmanuel Macron et plus de 20
ministères. 

Projet soutenu par plus de 700 marraines, dont
Nathalie Cougny, et présent dans toute la France
avec le concours de la fédération France Victimes
et dans de nombreux pays francophones.



LES ÉVÉNEMENTS

Au Grand Palais du Large de Saint-Malo 

1 100 congressistes

Du 5 au 7 avril 2023

Nous remercions chaleureusement Salvatore Stella, président, de nous
avoir invité aux 43èmes Assises du CNAEMO sur le thème : "Les
violences intrafamiliales : La libération de la parole !"

"En 2023, le CNAEMO souhaite faire écho à cette parole des victimes de
violences intrafamiliales en portant lors de ses Assises Nationales une
réflexion collective sur les fonctionnements, organisations et pratiques
professionnelles à la hauteur de l’enjeu, au profit d’une protection
efficace des enfants."

Nous avons participé à la table ronde du jeudi 6 avril sur le thème : « De
la prévention à la protection : créer les conditions d’une parole
libérée ». 

Nous avons pu présenter nos actions et échanger autour de cette
thématique afin de rappeler la nécessité de la prévention et de la
formation des professionnels.

Cette formidable organisation a également permis de nombreuses
rencontres enrichissantes pour l'association.

ASSISES DE LA PROTECTION DE L'ENFANCE DU CNAEMO 
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VISITE DU 119

Nous remercions Pascal Vigneron,
directeur du 119 et son équipe de
nous avoir accueillis le 25 mai.
Plusieurs membres de l'association ont
pu se rendre sur place pour visiter la
plateforme et comprendre le
fonctionnement du 119. Une visio a pu
être également organisée pour nos
référents en région. 

AUDITION

Nathalie Cougny, présidente et Patricia
Chatenay-Rivauday, référente de la
Guadeloupe pour notre association, ont
été auditionnées par la délégation aux
droits de l'enfant pour la commission
des Outre-Mer. Rapport enregistré le 29
mars 2023.

Nathalie Cougny, présidente, a été
sollicitée par le secrétariat d'Etat à
l'Enfance pour participer à l'élaboration
de la campagne nationale 2023 de
sensibilisation aux violences
sexuelles qui sortira en septembre.

CAMPAGNE NATIONALE

JOURNÉE DES INFIRMIERS

Gaëlle Devillaire, notre responsable
départementale du Nord et Emmanuelle
Lefebvre-Mayer, intervenante à
l'association, ont présenté nos actions de
prévention à Lille en octobre 2022 devant
des professionnels. 

LE VOYAGE DE TOHÉ

Nous remercions notre marraine Elisa
Sergent qui a donné une
représentation de son magnifique
spectacle sur le vivre ensemble, pour
les 3/6 ans, au profit de l'association le
8 février 2023. 

GROUPES DE TRAVAIL

Notre association participe à 2 groupes
de travail de la DGCS : 1/ Renforcer les
données et les connaissances sur les
violences faites aux enfants - Sensibiliser
les adultes, mobiliser la société civile -
Renforcer le pouvoir d’agir des enfants -
2/ Outiller et soutenir les professionnels -
Promouvoir des pratiques bienveillantes.
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LES CLIPS DE BACKSTAGE

L'écriture 

La composition

L'enregistrement

Un magnifique projet avec notre marraine Emma DAUMAS  !

"Fabriquons une chanson !", pour dire STOP aux maltraitances
faites aux enfants. Une chanson entièrement écrite et composée par
les élèves de 6ème et la classe musique du collège Les Nénuphars de
Bréval (78).

Tout au long de l’année scolaire 2022/2023, Emma Daumas s'est
rendue au collège avec Benoît Pithon pour la musique et
l'enregistrement et a donné libre cours aux enfants pour écrire cette
magnifique chanson.

Nous remercions bien chaleureusement Patrick Cervi, principal, pour
avoir accueilli ce projet avec cœur et enthousiasme, Pierre Salivas,
professeur de musique, pour avoir si bien accompagné les enfants,
Thierry Navello, maire de Bréval, pour son précieux soutien et bien sûr
tous les élèves pour leur générosité et leur formidable créativité. 

La chanson sera disponible sur les plateformes habituelles. 

Nous remercions le Conseil départemental des Yvelines 
qui a entièrement soutenu ce formidable projet pédagogique. 

FABRIQUONS UNE CHANSON !

"MALTRAITANCES, C'EST FINI !"

CONCERT À BRÉVAL LE 16 JUIN

Avec la chanson des collégiens, 
Emma Daumas et La bande à Gaston

chante Nino Ferrer.

Emma Daumas et Patrick Cervi
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https://www.youtube.com/watch?v=r9gpmjBOHL0&t=4s
https://www.youtube.com/watch?v=r9gpmjBOHL0&t=4s
https://www.youtube.com/watch?v=FvoJEN1XGzE&t=18s
https://www.youtube.com/watch?v=UZTPSabCvRM&t=2s


PROGRAMME POUR LES CP / CE1
De très nombreuses écoles primaires nous ont demandé de pouvoir intervenir
dès le CP. Nous préparons un programme adapté pour ces 2 niveaux de
classes. 

OUVERTURE D'UN PÔLE PARENTALITÉ
Etant donné la forte demande d'actions envers les familles, nous allons ouvrir
un pôle parentalité et proposer des conférences sur des thématiques
spécifiques liées au bon développement de l'enfant. 

UDAF 78
Nous avons rencontré le président et la déléguée générale de l'UDAF 78 en vu
d'un partenariat et d'une adhésion. Nous pourrons notamment proposer des
conférences en ligne pour les parents. 

UNIVERSITÉ DES MAIRES DES YVELINES
Nous sommes invités à participer à une table ronde lors de la prochaine
Université des maires des Yvelines le 11 octobre 2023. 

LIGNE ÉDITORIALE
Afin de permettre aux enfants de pouvoir repartir avec un support, nous
envisageons la création d'une filiale éditoriale afin de produire des livres sur
la thématique et sur l'enfance en général. 

INTERFACE DE GESTION INTERNE
Afin de renforcer notre organisation et notre structure, nous envisageons la
création d'une interface de gestion interne.

LES PERSPECTIVES
Nous avons déjà plus de 40 demandes pour la rentrée 2023/2024, 

merci pour la confiance accordée !
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Le Courrier de Mantes : En parler, la solution contre les violences !

Coup2point sur les i : Nathalie Cougny invitée de l'émission TV.

Le Courrier de Mantes : La chanson des collégiens contre les
violences.

Paris à l'Ouest : portrait de Nathalie Cougny, une femme engagée !

Curieux.live Bordeaux : Nathalie Cougny répond sur la corrélation
entre les enfants maltraités et les adultes maltraitants.

Vosges Matin : Une action de prévention menée à l'école.

Magazine de la Communauté de Communes Gally-Mauldre,
article.

Avirons Actu : interview de Pascale Lamy sur nos formations.

Var Matin : Une association contre les maltraitances, interview de
Marie-Jo Lévrier.

Encart dans le magazine JULIE MAG de janvier 2023.

Reportage sur nos interventions sur Réunion La 1ère, avec Pascale
Lamy.

Sud Radio : Nathalie Cougny dans l'émission "Les vraies voix", coup
de projecteur sur notre association à quelques jours du 20 novembre,
journée internationale des droits de l'enfant.

Nathalie Cougny dans le studio de Radio Sensations TV78.

Sud Radio, Nathalie Cougny au micro d'Aurélie Gros, Cécile de
Ménibus et Philippe David dans l'émission "Les vraies voix
citoyennes".

Yvelines Infos : "Maltraitances faites aux enfants, comment libérer la
parole ?"

Midi Libre : Marion Rascol, "Je voulais m’investir dans une relation
d’aide".

France 3 Région Alsace : Violences intrafamiliales : comment
fonctionne la maison de protection des familles à Mulhouse ?

Actu78 : Interview de Nathalie Cougny avec l'Affaire de Noyelles-
Sous-Lens : pourquoi la maltraitance infantile est « une bombe à
retardement ?"

 

LA PRESSE EN PARLE !
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Avec Aude Lafitte

LES ENTRETIENS EXCLUSIFS DE NOTRE RUBRIQUE :
"4 QUESTIONS AUX PROS DE L'ENFANCE"

"MA CARTE SOS CONTACTS"

Avec Boris Cyrulnik 

Sur les violences infantiles Sur le syndrôme du bébé secoué
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LA COMMUNICATION

7 000 sondages enfants
5 000 formulaires d’évaluation formation
10 000 dépliants de l’association
6 000 cartes SOS contacts
1 000 brochures de présentation de l'association

IMPRESSION DES DOCUMENTS

Faciliter l'accès aux principaux numéros en cas
de violences sur un enfant.

Aider l'enfant à parler et à être protégé sans
avoir à chercher les numéros. 

Avoir accès à de nombreuses informations sur
les droits de l'enfant et les différentes formes
de maltraitance via la page spéciale 8/12 ans
de notre site.

Permettre aux parents d'échanger avec leurs
enfants, de s'informer, de modifier les
comportements.

Un dispositif de prévention à distribuer
aux enfants !

Contactez-nous pour commander des cartes :
nathalie.cougny@gmail.com

PAGE SPÉCIALE 8/12 ANS DE NOTRE SITE

Avec Céline Quelen

Sur les VEO

https://www.les-maltraitances-moijenparle.fr/question-maltraitance-6.html


AU SERVICE DE L'ENFANCE !
C'est grâce au formidable élan de toutes les personnes qui nous rejoignent 

que nous pouvons déployer nos actions de prévention. 

MERCI À NOS MARRAINES

Emma DAUMAS
Auteure, compositrice, 

interprète

Elisa SERGENT
Actrice, auteure

Clémence GUERRAND
Pianiste, présidente 

fondatrice de MAWOMA

Daniel LEVEL
Membre du CA
Maire de Fourqueux

Cécile CHRESTEIL
Membre du CA
Avocate à la Cour 

d'appel de Paris

Stéphanie CALS
Membre du CA

Consultante, formatrice 
et comédienne

Denis GUIBE
Membre du CA
Directeur général

Nathalie COUGNY
Présidente et fondatrice

Membre du CA

Guillaume EMILE-ZOLA-PLACE
Vice-président
Membre du CA

Ecrivain, artiste peintre 
et conférencière

Colonel 
de gendarmerie

Anne TRIZAC
Trésorière

Membre du CA
Retraitée - Directrice

administrative et financière

Kadiatou SISSOKO
Secrétaire générale

Membre du CA
Attachée territoriale 

et responsable de service social

Céline AUREILLAN
Membre du CA

Responsable achats, transports 
et approvisionnements

Marc BLANCHARD
Membre du CA

Directeur d'hôpital de jour 
pour enfants

Sophie HUBERSON
Secrétaire générale adjointe

Membre du CA
Déléguée générale

Expert-Compatble
Rémi PRUNIER

Cabinet ORCOM 

Commissaire aux comptes
Susie LUCAS 

Cabinet CASTELCOM

Marion BOUGEL
Administratif et subventions

Perrine PARAN
Evénementiel

Charlotte COUGNY
Attachée de presse

AUTRES FONCTIONS BÉNÉVOLES
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Nous ne stigmatisons pas les parents ni ne les désignons directement lors des interventions.

Nous ne nous adressons pas directement aux enfants, mais nous parlons « des » enfants en
général afin de rester neutres.

Nous ne prenons pas d’exemple précis de situation pour délivrer cette sensibilisation afin de
ne pas « enfermer » les enfants dans une histoire inconnue pour eux, complexe à comprendre et
afin de ne pas favoriser la représentation ou l'imaginaire.

Nous n’employons pas de termes « crus » avec les enfants.

Notre approche est adaptée à l’âge des enfants et délivrée dans un cadre bienveillant, nous
ne créons pas de peurs infondées.

Les membres de l’association s’engagent à faire preuve d’une parfaite probité, en toutes
circonstances, que ce soit dans l’association ou en dehors.

Les membres de l’association doivent impérativement correspondre à son image et en aucun cas
avoir un discours politique, religieux ou de tout ordre contraire à l’éthique de l’association.

L’association respecte les valeurs de la République et de la laïcité.

Les interventions auprès des enfants sont une sensibilisation aux différentes formes de
maltraitance, l’association est particulièrement attentive à ces points :

NOTRE CHARTE ÉTHIQUE
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Rapport annuel approuvé lors de
l'Assemblée générale du 1er juillet 2023
Nathalie Cougny, présidente

https://www.facebook.com/profile.php?id=100057579123847
https://www.youtube.com/@lesmaltraitancesmoijenparl2965/videos
https://www.linkedin.com/company/association-les-maltraitances-moi-j-en-parle/?viewAsMember=true

